



Pressekonferenz am 30. November 2021
**Vorstellung der Kandidierenden für die Wahl
der Landesbischöfin bzw. des Landesbischofs**

Statement Sabine Foth
Präsidentin der Landessynode und Vorsitzende des Nominierungsausschusses

Sehr geehrte Damen und Herren,

ich begrüße Sie herzlich zu dieser besonderen Pressekonferenz, der Vorstellung der Kandidierenden zur Landesbischöfin, zum Landesbischof.

Bevor ich zur Vorstellung der Kandidierenden komme, möchte ich Sie kurz in das Verfahren hineinnehmen.

Gewählt wird die Landesbischöfin / der Landesbischof durch die Landessynode. Geregelt wird das Wahlverfahren durch das Kirchliche Gesetz über die Wahl der Landesbischöfin oder des Landesbischofs. Dazu wurde in der Sommertagung der Landessynode diesen Jahres ein Nominierungsausschuss eingesetzt. Den Vorsitz dieses Ausschusses habe ich als Präsidentin der Landessynode kraft Amtes. Weitere Mitglieder des Nominierungsausschusses sind die beiden stellvertretenden Präsidenten sowie acht weitere Mitglieder der Landessynode. Zudem wurden drei Mitglieder des Oberkirchenrats als beratende Mitglieder durch den Oberkirchenrat entsandt.

Das soeben genannte Gesetz regelt, dass maximal drei Personen durch den Nominierungsausschuss der Synode zur Wahl vorgeschlagen werden. Doch wie kommt der Nominierungsausschuss zu den Kandidierenden? Hier ist es nun so, dass die Gesprächskreise dem Nominierungsausschuss Vorschläge unterbreiten und der Nominierungsausschuss die vorgeschlagenen Personen zur Vorstellung einlädt.

Ich freue mich, dass ich Ihnen als Vorsitzende des Nominierungsausschusses nun den Wahlvorschlag für die Synode mitteilen kann. Und ich bin froh, dass wir drei profilierte und verbindende Kandidierende für das Amt der Landesbischöfin / des Landesbischofs gefunden haben. Ich danke an dieser Stelle den Mitgliedern des Nominierungsausschusses für die guten und konstruktiven Beratungen.

Ich nenne nun die Namen in der Reihenfolge, wie sie auch auf dem Wahlvorschlag stehen werden. Diese haben wir ausgelost:

Der Nominierungsausschuss hat sich entschieden, der Synode für die Wahl zur Landesbischöfin oder zum Landesbischof

- Herrn Dekan Ernst-Wilhelm Gohl, 58 Jahre
- Frau Pfarrerin Dr. Viola Schrenk, 51 Jahre
- Herrn Pfarrer Gottfried Heinzmann, 56 Jahre

vorzuschlagen.

Die Wahl selbst erfolgt in der Frühjahrssynode 2022, am 17. März. Da die Wahl geheim zu erfolgen hat, ist die präsentische Anwesenheit aller Synodalen notwendig. Zudem ist zur Wahl eine Zweidrittel-Mehrheit notwendig.

Doch nun soll Zeit sein für eine persönliche Vorstellung der Kandidierenden.

Hinweis: Es gilt das gesprochene Wort.

Pressestelle der Evangelischen Landeskirche in Württemberg

Augustenstraße 124
70197 Stuttgart

Tel: 0711 / 222 76 58

Fax: 0711 / 222 76 81

Mail: presse@elk-wue.de

[Facebook](#) | [Twitter](#) | [Instagram](#)